



SOREN STACHE - POOL/GETTY IMAGES

Deutschlands AfD zur Münchener Sicherheitskonferenz eingeladen

Der erschreckende Aufstieg der Alternative für Deutschland an die Spitze der Umfragen verändert Deutschland.

- Andrew Müller
- 08.01.2026

Die politische Landschaft in Deutschland verändert sich. Zum ersten Mal seit der Gründung der Bundesrepublik Deutschland im Jahr 1949 ist eine andere politische Partei als die Christlich Demokratische Union (cdu), die Christlich Soziale Union (csu) oder die Sozialdemokratische Partei (spd) zur stärksten politischen Kraft des Landes geworden.

Eine Forsa-Umfrage vom 16. bis 19. Dezember ergab, dass die Unterstützung für das Bündnis aus cdu und csu auf 24 Prozent gesunken ist, während die Unterstützung für die <0>spd auf 13 Prozent zurückgegangen ist. In der Zwischenzeit ist die Unterstützung für die nationalistische Alternative für Deutschland (AfD) auf 26 Prozent gestiegen, was sie zur beliebtesten Partei in Deutschland macht.

PT_DE

Die etablierten Parteien in Deutschland versuchen immer noch, die AfD als radikale Randgruppe darzustellen. Dennoch hat Wolfgang Ischinger, Leiter der Münchener Sicherheitskonferenz, eine AfD-Delegation zu dem hochkarätigen sicherheitspolitischen Forum im Februar eingeladen. Es scheint, dass die AfD zum Mainstream wird. Die Münchener Sicherheitskonferenz wurde 1963 von Ewald-Heinrich von Kleist-Schmenzin gegründet, einem deutschen Monarchisten, der 1944 an Claus von Stauffenbergs Attentatsversuch auf Adolf Hitler beteiligt war. Ihr Ziel ist es, Konflikte wie den Zweiten Weltkrieg zu verhindern, indem sie Sicherheitsexperten zusammenbringt, um die Verteidigungspolitik zu diskutieren.

US-Vizepräsident JD Vance beschwerte sich über den Ausschluss der AfD von der letzten Münchener Sicherheitskonferenz; die Einladung der AfD zur kommenden Konferenz wird Vance und die Trump-Administration wahrscheinlich freuen. Doch die Einbeziehung der AfD wird viele Menschen in der Ukraine und in Osteuropa verärgern.

Auf einer Kundgebung in Sachsen am 11. Januar stellte die AfD-Vorsitzende Alice Weidel ein neues Manifest für ihre Partei vor, in dem sie versprach, die deutschen Grenzen abzuriegeln, illegale Einwanderer abzuschließen, Deutschland aus der Eurozone herauszunehmen und die Nord Stream-Pipeline wieder in Betrieb zu nehmen. Die AfD hat sich geweigert, Russland in ihrem Manifest für seinen Einnmarsch in der Ukraine zu verurteilen, und der AfD-Vorsitzende Tino Chrupalla hat sogar angedeutet, dass Polen eine ebenso große Bedrohung für Deutschland darstellt wie Russland. Wenn die Stimme der AfD stärker wird, ist zu erwarten, dass der deutsche Widerstand gegen Russland schwächer wird.

Führende Politiker der AfD haben die Bemühungen von Bundeskanzler Friedrich Merz, Deutschland durch rekordhohe Defizitausgaben aufzurüsten, scharf kritisiert. Diese Politiker würden es lieber sehen, wenn Deutschland Frieden mit Russland schließen und gleichzeitig das strukturelle Defizit Deutschlands auf 0,35 Prozent des Bruttoinlandsprodukts begrenzen würde. Der Anstieg der AfD in den Umfragen stellt Deutschlands ehrgeizige militärische Aufrüstung in Frage. Weidel wirft Merz sogar vor, ein falscher Konservativer zu sein, der Deutschland an linke Parteien wie die spd verkauft, die die Schulden hochtreiben wollen.

Diese Anschuldigung könnte für Merz ein Problem darstellen. Der verstorbene csu-Politiker Franz Josef Strauss sagte, es dürfe niemals eine demokratisch legitimierte Partei rechts vom cdu-csu-Bündnis geben. Indem er die AfD als die fiskalischen Konservativen Deutschlands antreten ließ, hat sich Merz selbst geschwächt.

Da das cdu-csu-Bündnis eine Koalition mit der AfD ausgeschlossen hat, ist Deutschland in der Tat praktisch unregierbar. Keine natürliche politische Koalition hat genug Unterstützung, um Deutschland zu regieren. Also setzt Merz auf eine unpopuläre große Koalition zwischen cdu, csu und spd, um die AfD von der Macht fernzuhalten.

Irgendwann muss sich etwas ändern. Das letzte Mal, dass sich die deutsche Politik in einem solchen Zustand des Stillstands befand, war in den frühen 1930er Jahren, als Hitler seine nationalistisch-nazistisch-katholische Koalition zusammenschusterte. Seine Nationalsozialistische Deutsche Arbeiterpartei war eine offen sozialistische Partei, die nicht genug Unterstützung bekam, um allein zu regieren. Also schmeichelte Hitler den deutschen Industriellen in der pro-monarchischen Deutschnationalen Volkspartei und den katholischen Klerikern in der vatikanfreundlichen Zentrumspartei, damit sie ihn als Kanzlerkandidaten unterstützen.

Diese Geschichte ist eine wertvolle Warnung. Beachten Sie, was Hitler im Jahr 1941 sagte: „Zuerst musste die deutsche Nation lernen, ihren eigenen politischen Kampf zu verstehen, der es ihr ermöglichte, die gesamte Kraft Deutschlands zu sammeln, vor allem ihre ideelle Kraft. Und diese idealistische Kraft war damals nur in zwei Lagern zu finden: im sozialistischen und im nationalistischen Lager. Aber dies waren die Lager, zwischen denen es die tödlichsten Feinden und Streitigkeiten gab. Diese beiden Lager mussten zu einer neuen Einheit verschmolzen werden.“

Diese Verschmelzung zwischen dem nationalistischen und dem sozialistischen Lager war besonders verheerend für Deutschland, das sich heute in einer ähnlichen Lage befindet. Peter Tauber, der frühere cdu-Gesellschafter unter Bundeskanzlerin Angela Merkel, erklärte: „Wir müssen aufhören, den Eindruck zu erwecken, dass ‚alle gegen die AfD‘ sind. Wir sollten über eine neue Politik der roten Linien nachdenken, die es uns ermöglichen würde, politische Entscheidungen zu treffen, mit denen die AfD einverstanden wäre. ... Andernfalls besteht die Gefahr eines parlamentarischen Stillstands.“

Hitler verschmolz in den 1930er Jahren Nationalismus und Sozialismus. Es sieht nun so aus, als ob Deutschlands nächster starker Mann Populismus und Eurokratie miteinander verbinden muss. Das wird keine leichte Aufgabe sein, aber die Bibel weist darauf hin, dass ein europäischer Führer in der Endzeit friedlich eintreten und das Reich durch Schmeicheleien erlangen wird (Daniel 11, 21). Strong's Concordance definiert das hebräische Wort für *erschleichen* als „Schmeichelei, Schlüpfrigkeit, schöne Versprechungen, Sanfttheit“. Das deutet darauf hin, dass dieser Führer in der Lage sein wird, etwas Ähnliches wie Hitler 1933 zu tun – verschiedenen Parteien verschiedene Dinge zu versprechen, um eine breite Unterstützung zu gewinnen.

Die deutschen Industriellen haben sich in der Europäischen Union und mit dem Euro gut behauptet. Daher ist es unwahrscheinlich, dass die Forderung der AfD, Deutschland aus der Eurozone herauszunehmen, weit geht, auch wenn viele Menschen aus der Arbeiterklasse die Eurozone gerne aufgelöst sehen würden. Doch die Forderungen der AfD, die deutschen Grenzen abzuriegeln, illegale Einwanderer abzuschließen, Frieden mit Russland zu schließen und die Nord Stream-Pipeline wieder in Betrieb zu nehmen, könnten Dinge sein, die die cdu-csu in Betracht ziehen wird, um an der Macht zu bleiben. Die deutsche Politik ist derzeit im Umbruch, so dass sich die traditionellen Trennlinien zwischen den politischen Parteien dramatisch verändern könnten.

Unsere kostenlose Broschüre [Ein starker deutscher Anführer steht unmittelbar bevor](#) erklärt, warum Gott zulassen wird, dass ein neuer deutscher Diktator an die Macht kommt. Sehen Sie sich die diesjährige Münchner Sicherheitskonferenz an. Die hitzigen Debatten zwischen AfD und cdu darüber, wie man Europa am besten vor Russland schützen kann, werden Deutschland und Europa neu gestalten.